



**DINOS LO
QUE PIENSAS**



cartas@estrellavalpo.cl

Micreros y dignidad laboral

Más allá de la discusión que enfrenta a empresas, usuarios y autoridades sobre la calidad del transporte público en Valparaíso, hay una realidad que no puede seguir ignorándose: la precarización del trabajo de los micreros. Quienes día a día trasladan a miles de personas desde y hacia sus hogares lo hacen en condiciones muchas veces indignas, sin acceso a contratos formales, sin seguridad social adecuada y con extensas jornadas laborales.

Si bien se han hecho esfuerzos para avanzar hacia un sistema de transporte regulado, como el proyecto de licitación del transporte público mayor en la región, lo cierto es que los cambios estructurales se siguen postergando, y con ellos también la calidad de vida de los trabajadores del rubro. En paralelo, la falta de fiscalización efectiva permite que persistan prácticas abusivas, como el pago por vuelta y la competencia desleal entre

líneas.

Lo que Valparaíso necesita con urgencia no es solo más buses eléctricos ni paraderos inteligentes, sino una reforma profunda que incluya a quienes hacen funcionar el sistema. Sin condiciones laborales justas, no hay transporte digno, y sin transporte digno, se perpetúa una ciudad fragmentada, desigual y cansada de esperar soluciones.

Julio Covarrubias